



## Síntesis Informativa

21/Junio/2024

### SECRETARIO

#### **(B-235) Entregará Agricultura buenas cuentas para el sector primario: Villalobos Arámbula**

El Titular de Agricultura, Víctor Villalobos Arámbula, resaltó que la dependencia concluirá la gestión con buenas cuentas para el sector primario porque, a través de los programas prioritarios, se ha reducido la pobreza en las comunidades rurales e incrementado la producción de alimentos.

<https://encuentrodemichoacan.com/entregara-agricultura-buenas-cuentas-para-el-sector-primario-villalobos-arambula/>

<https://acustiknoticias.com/2024/06/entregara-agricultura-buenas-cuentas-para-el-sector-primario-villalobos-arambula/>

<https://www.voragine.com.mx/2024/06/20/entregara-agricultura-buenas-cuentas-para-el-sector-primario-villalobos-arambula/>

<https://plazapublica.com.mx/2024/06/20/entregara-sader-buenas-cuentas-en-el-sector-primario-villalobos-arambula-por-alicia-valverde/>

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/564391/Entregara-Agricultura-buenas-cuentas-para-el-sector-primario-Villalobos-Arambula.html>

<https://globalpress.mx/entregara-agricultura-buenas-cuentas-para-el-sector-primario-villalobos-arambula/>

<https://encuentrodemichoacan.com/entregara-agricultura-buenas-cuentas-para-el-sector-primario-villalobos-arambula/>

<https://diariocambio22.mx/entregara-agricultura-buenas-cuentas-para-el-sector-primario-villalobos-arambula/>

<https://www.votaqueretaro.com/nacional/entregara-agricultura-buenas-cuentas-para-el-sector-primario-villalobos-arambula/>

[https://reporte32mx.com/entregara-sader-buenas-cuentas-en-el-sector-primario-villalobos-arambula-por-alicia-valverde/?fbclid=IwZXh0bgNhZW0CMTEAAR3JwJzf9ySIZC7QEfJyBS48sRHDxMkn4OQnn08WXX2A8I\\_3yG0wSLZ8gU4\\_aem\\_ZmFrZWR1bW15MTZieXRlcw](https://reporte32mx.com/entregara-sader-buenas-cuentas-en-el-sector-primario-villalobos-arambula-por-alicia-valverde/?fbclid=IwZXh0bgNhZW0CMTEAAR3JwJzf9ySIZC7QEfJyBS48sRHDxMkn4OQnn08WXX2A8I_3yG0wSLZ8gU4_aem_ZmFrZWR1bW15MTZieXRlcw)

<https://mvsnoticias.com/nacional/2024/6/20/transicion-listo-el-equipo-de-sader-para-iniciar-los-trabajos-644846.html>

<https://twitter.com/GlobalPressMx1/status/1803929185162797317>

<https://twitter.com/EncuentroDeMich/status/1803886780875468816>

<https://twitter.com/jrz3061/status/1803901135469662279>

[https://twitter.com/Agricultura\\_mex/status/1803884684520362226](https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1803884684520362226)

<https://twitter.com/MVSNoticias/status/1804000170499010615>

<https://twitter.com/AcustikInforma/status/1803889362679337446>

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=922050876633372&set=pcb.922051416633318>

#### **Buscan doble revisión al aguacate**

El secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula, lamentó que el gobierno del presidente de Estados Unidos, Joe Biden, suspendiera las importaciones de aguacate mexicano, luego de agresiones contra inspectores del Departamento de Agricultura estadounidense, durante un bloqueo realizado por supuestos comuneros. En entrevista con





Pascal Beltrán del Río, para Imagen Radio, el funcionario confirmó que en la reunión del próximo lunes en Morelia, Michoacán, propondrá al embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, que la inspección en los embarques de aguacate la haga también personal de la dependencia a su cargo, como lo hace en otros cultivos. **Excélsior, P.p**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_21062024/21062024001575nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_21062024/21062024001575nc.pdf)

## Aún no se envía el aguacate a EU

En Michoacán, aún se tienen detenidas 20 mil toneladas de aguacate y cinco mil toneladas de mango por la suspensión de importaciones establecidas por autoridades de Estados Unidos, informó Ramsés Sandoval, productor y miembro de la Asociación de Productores y Empacadores Exportadores de Aguacate de México (Apeam). El próximo lunes se reunirán en Michoacán, el gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla, el embajador de EU, Ken Salazar y el **secretario de Agricultura, Víctor Villalobos** para tratar el tema de la suspensión y la seguridad. **El Sol de México, P 13**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_21062024/21062024000631nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_21062024/21062024000631nc.pdf)

## SECRETARÍA

## Sheinbaum inicia la conformación de su Dream Team

A 100 días de que inicie su gestión como Presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo dio a conocer a los primeros seis integrantes de su Gabinete, entre los que destacan científicos y personajes del actual Gobierno. Marcelo Ebrard, en Economía; Rosaura Ruíz, en Ciencia y Tecnología; Alicia Bárcena, en Medio Ambiente; Juan Ramón de la Fuente, en Relaciones Exteriores; **Julio Berdegué, en Agricultura**, y Ernestina Godoy, en la Consejería Jurídica. El próximo **secretario de Agricultura, Julio Berdegué Sacristán**, aseguró que México mantendrá la política de no permitir el cultivo de maíz transgénico en territorio nacional.

**24 Horas, P.P.-3**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_21062024/21062024000861nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_21062024/21062024000861nc.pdf)

## Ven positiva futura llegada de Julio Berdegué a la Sader

El nombramiento de Julio Berdegué como futuro secretario de **Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** fue bien recibido ya que se habla de un "conocedor del sector", que verdaderamente trabajará por lograr las metas que no se alcanzaron en este sexenio, como la autosuficiencia alimentaria, comentaron especialistas. Berdegué Sacristán nació en Mazatlán, Sinaloa y es especialista en temas agrícolas con amplia trayectoria y se unió a la campaña de Claudia Sheinbaum desde diciembre de 2023. **El Economista, P25/**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_21062024/21062024000749nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_21062024/21062024000749nc.pdf)

## Ciencia, campo y continuidad en agenda internacional

Expertos avalan a Berdegué Mientras que el nombramiento de Julio Berdegué como secretario de **Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** fue bien recibido ya que se habla de un "conocedor del sector", que verdaderamente trabajará por lograr las metas que no se alcanzaron en este





sexenio, como la autosuficiencia alimentaria, comentaron especialistas. **El Economista**, P5/  
**Milenio Estado de México**, P1

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_21062024/21062024000796nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_21062024/21062024000796nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_21062024/21062024001194nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_21062024/21062024001194nc.pdf)

## Listos, los primeros seis de Sheinbaum

Julio Berdegué, con una maestría en ciencias de agronomía y doctor en Ciencias Sociales por la Universidad de Wageningen, en Holanda, encabezará la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**. **El Heraldo de México**, P.P.-8 / **La Crónica**, P.P.-6 / **Contra Replica**, P.P.-4 / **El Economía**, P.P.

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_21062024/21062024000430nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_21062024/21062024000430nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_21062024/21062024000034nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_21062024/21062024000034nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_21062024/21062024000140nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_21062024/21062024000140nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_21062024/21062024000667nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_21062024/21062024000667nc.pdf)

## Próximo gabinete define sus temas prioritarios

Julio Berdegué designado secretario de **Agricultura y Desarrollo Rural** "No queremos la importación de maíz transgénico para consumo humano" Afirmó que México mantendrá su política para evitar el cultivo de maíz transgénico y que la importación de éste no será para consumo humano, así como la prohibición al uso de glifosato en agricultura, pero hasta que haya una alternativa viable. Evitar el cultivo de maíz amarillo en el país y el uso de glifosato Claudia Sheinbaum Pardo, virtual presidenta electa de México, presentó ayer a seis integrantes de su gabinete, tres hombres y tres mujeres, que a partir del 1 de octubre se harán cargo de la administración federal. **La Prensa**, P16

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_21062024/21062024001635nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_21062024/21062024001635nc.pdf)

## No cambia política contra maíz transgénico

Julio Berdegué Sacristán, próximo secretario de **Agricultura y Desarrollo Rural** en el gobierno de Claudia Sheinbaum, señaló que la política del siguiente sexenio será la de no permitir el cultivo de maíz transgénico. La doctora ha sido muy clara en señalar que se mantendrá la política de no permitir el cultivo en México de maíz transgénico. Y en segundo lugar, tampoco estamos de acuerdo con la importación de maíz transgénico para consumo humano. Esa es la política en materia de maíz transgénico", destacó. Berdegué mencionó que se apoyará desde la ganadería hasta la pesca para que sean más sustentables y adaptadas al cambio climático. "Es necesario hacer una transición en esta época del cambio climático, si no la agricultura mexicana en pocos años estará en severos problemas". **El Universal**, P8

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_21062024/21062024001472nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_21062024/21062024001472nc.pdf)

## Futuros secretarios destacan por su formación

Las siete personas que han sido presentadas por la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo, para ocupar un lugar en su gabinete, una vez que asuma la titularidad del poder Ejecutivo federal, destacan por su formación académica y experiencia en la función pública. Se trata de cuatro hombres y tres mujeres: Alicia Bárcena Ibarra, secretaria de Medio Ambiente y Recursos Naturales; Rosaura Ruiz Gutiérrez, secretaria de Ciencia, Humanidades,





Tecnología e Innovación y Ernestina Godoy Ramos, que será la próxima consejera jurídica de la Presidencia, así como de Juan Ramón de la Fuente Ramírez, quien será secretario de Relaciones Exteriores; Rogelio Ramírez de la O, secretario de Hacienda; Marcelo Ebrard Casaubón, secretario de Economía y **Julio Berdegué, secretario de Agricultura y Desarrollo Rural. El Economista, P 39**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_21062024/21062024000850nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_21062024/21062024000850nc.pdf)

### **Julio Berdegué será el nuevo titular de Sader**

Julio Berdegné Sacristán será el nuevo **secretario de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**. En entrevista con medios de comunicación a su salida del Museo Interactivo de Economía (MIDE) donde se dio a conocer su nombramiento junto con cinco personas más que integrará el gabinete presidencial de Claudia Sheinbaum Pardo aseguró que unas de las prioridades que le encargó la próxima presidenta de México es la soberanía energética, el tema del maíz y el bienestar de la gente que vive en el campo. **Contra Réplica, P5**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_21062024/21062024000040nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_21062024/21062024000040nc.pdf)

### **Aquí inicia el Gabinete**

Julio Berdegué Sacristán estará a cargo de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, pues tiene la especialidad en ciencias de la agricultura por la Universidad de Arizona. Cuenta con una maestría en ciencias de agronomía y es doctor en ciencias sociales por la Universidad de Wendy, en Holanda. **El Sol de México, P.p**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_21062024/21062024000541nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_21062024/21062024000541nc.pdf)

### **Pide CNA a Berdegué revisar política de maíz**

El próximo Secretario de **Agricultura y Desarrollo Rural**, Julio Berdegué, recalcó que durante el Gobierno de Claudia Sheinbaum se mantendrá la política de no permitir el cultivo de maíz transgénico en México. "En maíz transgénico, la Doctora (Sheinbaum) ha sido muy clara en señalar que se mantendrá la política de no permitir el cultivo en México de ese producto", puntualizó. "Tampoco estamos de acuerdo con la importación de maíz transgénico para consumo humano", recalcó Berdegué tras ser anunciado como titular de **Agricultura. Reforma, P1**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_21062024/21062024001347nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_21062024/21062024001347nc.pdf)

### **Ebrard va a Economía y Rosaura Ruiz a la nueva Secretaría de Ciencia**

Claudia Sheinbaum, virtual presidenta electa, dio a conocer ayer el primer bloque de integrantes de su próximo gabinete, integrado por tres hombres y tres mujeres, entre ellos Marcelo Ebrard, como secretario de Economía; Rosaura Ruiz, de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación (de nueva creación), y Juan Ramón de la Fuente, de Relaciones Exteriores. La futura mandataria también anunció a Alicia Barcena en Medio Ambiente y Recursos Naturales; Julio Berdegué, en Agricultura y Desarrollo Rural, y a Ernestina Godoy como consejera jurídica de la Presidencia. **La Jornada, P 1**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_21062024/21062024000955nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_21062024/21062024000955nc.pdf)





### **Se mantendrá la puerta cerrada al maíz transgénico, anticipa Berdegué**

En el gobierno de Claudia Sheinbaum "se mantendrá la política de no permitir el cultivo de maíz transgénico en el país y de no importar ese grano para consumo humano", con el gran eje rector de la soberanía alimentaria, sostuvo Julio Berdegué, próximo titular de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural. *La Jornada*, P12

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_21062024/21062024001097nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_21062024/21062024001097nc.pdf)

### **Piden ciencia para el maíz**

La demanda de alimentos en México y el mundo requiere nuevos modelos de producción, por lo que el Gobierno de Claudia Sheinbaum debe evaluar e instaurar con ciencia y no ideología las políticas públicas sobre alimentos genéticamente modificados, consideró el Consejo Nacional Agropecuario (CNA). En la presentación de parte de su gabinete, la virtual Presidenta electa, Claudia Sheinbaum aseguró que Julio Berdegué, próximo **Secretario de Agricultura y Desarrollo Rural**, mantendrá las restricciones a los alimentos transgénicos como el maíz. *Reforma*, P5

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_21062024/21062024001454nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_21062024/21062024001454nc.pdf)

## **AGRICULTURA**

### **Vinos de Aguascalientes gana 10 medallas en concurso**

La gobernadora de Aguascalientes, Tere Jiménez, felicitó a los productores de vino hidrocálido que gracias a la calidad y sabor de sus etiquetas obtuvieron 10 medallas [cinco de oro y cinco de plata] en el 31 Concurso Mundial de Bruselas, que se desarrolló en la ciudad de León, Guanajuato. La titular de la Secretaría de Turismo [Sectur], Gloria Romo Cuesta, detalló que durante tres días, más de 7,500 vinos tintos y blancos de 12 países fueron catados por 350 profesionales de diversas partes del mundo. *El Economista*, P37

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_21062024/21062024000830nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_21062024/21062024000830nc.pdf)

### **Desigualdad afecta a niñez de América Latina**

En su Anuario Estadístico de América Latina y el Caribe, la CEPAL presenta estadísticas básicas en torno a la situación económica, sociodemográfica y ambiental de la región. Es decir, más de 180 millones de personas en la región no cuentan con ingresos suficientes para cubrir sus necesidades básicas, además de que, entre ellas, 70 millones no tienen ingresos para adquirir la canasta básica de alimentos. *Reporte Índigo*, P1/ *Capital Estado de México*, P12

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_21062024/21062024001044nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_21062024/21062024001044nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_21062024/21062024001168nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_21062024/21062024001168nc.pdf)

### **Invierte 4T más de 100 mil mdp en proyectos hídricos**

Germán Martínez director general de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), destacó la realización de proyectos hídricos con una inversión total de 110 mil 302.06 millones de pesos, beneficiando a 24 millones 613 mil 306 habitantes. Aarón Mastache, subdirector general de





Infraestructura Hidroagrícola, explicó que el proyecto del distrito de riego 01H del pueblo Yaqui, en Sonora, lleva un avance del 60.08%, beneficiando a 42,200 pobladores Yaqui. La conclusión de este proyecto está programada para septiembre. **Basta, P3**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_21062024/21062024000298nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_21062024/21062024000298nc.pdf)

### **Devastados aguacateros vislumbra sombrío panorama**

Una densa neblina techaba ayer gran parte de la zona aguacatera en Uruapan, Michoacán. Era difícil ver a unos metros. Los productores del lugar dicen que es la misma visibilidad que tienen en este momento sobre su futuro, ante la paralización de la exportación de su fruto a Estados Unidos, que hoy cumple una semana. Israel Solís Velázquez, productor desde hace más de 20 años en el municipio de Ziracuaretiro, tuvo que cerrar las puertas de su huerta por tiempo indefinido. La consternación y preocupación se refleja en el rostro de don Israel, dijo que ha tenido que despedir a trabajadores; lo mismo que en otras huertas. **El Universal, P1**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_21062024/21062024001475nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_21062024/21062024001475nc.pdf)

### **Por falta de agua, productor de Tlalpan sacrifica 1,800 macetas y 700 matas de flores**

Debido a la falta de agua en la zona alta del Ajusco, una familia de productores de hortalizas, verduras y flores, han dejado que se sequen 1,800 macetas de flores de hortensias para dar paso a la producción de vegetales de hojas verdes agroecológicos, ya que comprar una pipa les cuesta más de dos mil pesos y sólo les alcanza para pocos días. **La Prensa, P.P**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_21062024/21062024001544nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_21062024/21062024001544nc.pdf)

## **GANADERÍA/APICULTURA**

### **Fortalece producción lechera**

Grupo Danone desarrolla el Proyecto Margarita en las zonas de Jalisco y Aguascalientes, en donde se han visto beneficiadas más de dos mil 300 personas, que producen 25% de la leche que utiliza la compañía en sus productos Enrique Torres. **El Heraldo de México, P26**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_21062024/21062024000479nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_21062024/21062024000479nc.pdf)

## **COMERCIO EXTERIOR/GLOBAL**

### **Inspecciones de aguacates se reanudarán lo más rápido posible: USDA**

Estados Unidos pretende reanudar sus inspecciones de aguacates y mangos en Michoacán, uno de los principales productores, "lo más rápidamente posible", declaró el jueves un portavoz del Departamento de Agricultura estadounidense (USDA, por su siglas en inglés). Lo anterior, una vez que se revise la situación de seguridad y se establezcan protocolos y salvaguardas para el personal (del USDA)", señaló. Las inspecciones se interrumpieron el 17 de junio debido a un incidente de seguridad. **La Jornada, P 25**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_21062024/21062024001242nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_21062024/21062024001242nc.pdf)





## **Bloqueo de EU a aguacate y mango mexicanos deja pérdidas de 42 mdd**

Al cumplirse el séptimo día del veto comercial de EU al aguacate y al mango, se estima que se han dejado de exportar 42 millones de dólares de esas frutas. Fuentes consultadas entre los productores de aguacate informaron que las pérdidas serán muy altas si continúa el cierre de la frontera de Estados Unidos. Por ello, surgieron a las autoridades del gobierno mexicano a iniciar a la brevedad con las rondas de conversaciones que permitan levantar el veto a las referidas frutas de origen michoacano. **Milenio Diario, P16**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_21062024/21062024001011nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_21062024/21062024001011nc.pdf)

## **CAMBIO CLIMÁTICO**

### **Paso de Alberto por NL causa estragos**

Tras tocar tierra, la tormenta tropical Alberto provocó lluvias tan intensas que desbordaron ríos y presas y dañaron carreteras, especialmente en Nuevo León. Derivado de las fuertes precipitaciones de 150 a 250 milímetros, se registró el desbordamiento del río Santa Catarina en algunos tramos. En la presa La Boca, ubicada en el municipio de Santiago, el nivel de almacenamiento aumentó medio metro cada 30 minutos, lo que provocó que se abrieran las compuertas, a fin de desfogar y tener un almacenamiento controlado para que no se desbordara. **24 Horas, P.P.**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_21062024/21062024000730nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_21062024/21062024000730nc.pdf)

### **Alberto llenó de agua a NL**

Después de padecer una crisis hídrica por más de dos años a consecuencia de una sequía prolongada, las torrenciales lluvias que generó la tormenta tropical Alberto en Nuevo León casi llenaron la presa La Boca (con capacidad de 40 millones de metros cúbicos de agua), cuyo almacenamiento pasó de 35.4 a 93.2 por ciento, por lo que comenzó a ser desfogada; mientras, el embalse de Cerro Prieto (que puede albergar 300 millones de metros cúbicos) aumentó de 4.9 a 12 por ciento. Las lluvias que anhelaban habitantes de la Huasteca potosina, azotada por el peor estiaje de la época reciente -que provocó pérdida de ganado, así como de cultivos de caña de azúcar, cítricos, café y maíz-, por fin llegaron a esa región con la tormenta trópica 1 Alberto, por lo que comenzaron a recuperarse cascadas, ríos y arroyos. **La Jornada, P.p**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_21062024/21062024000948nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_21062024/21062024000948nc.pdf)

### **La tormenta deja 4 muertos en NL y lluvias torrenciales**

Las lluvias que anhelaban habitantes de la Huasteca potosina, azotada por el peor estiaje de la época reciente -que provocó pérdida de ganado, así como de cultivos de caña de azúcar, cítricos, café y maíz-, por fin llegaron a esa región con la tormenta trópica 1 Alberto, por lo que comenzaron a recuperarse cascadas, ríos y arroyos. César Contreras, productor cañero del ingenio Plan de San Luis, ubicado en el ejido La Hincada del municipio de Ciudad Valles, comentó que las precipitaciones traen esperanza a las familias. "Con esta agua que nos cae podrán salvarse algunas de nuestras plantas de caña, no todas porque algunas ya están





secas, pero con esto podemos empezar de nuevo a trabajar el campo; queremos que nos caiga otro huracán para que los pozos y el río se recuperen", declaró. **La Jornada**, PP.4-5  
[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_21062024/21062024000948nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_21062024/21062024000948nc.pdf)

### **Las lluvias dan alivio al Sistema Cutzamala**

Con la llegada de Alberto, la primera tormenta tropical de la temporada en el océano Atlántico, se presentaron las tan anheladas lluvias en las cuencas y presas que abastecen al Sistema Cutzamala. A sólo siete días de alcanzar el llamado Día Cero, establecido por la propia Comisión Nacional del Agua (Conagua), para el 26 de junio, una pertinaz lluvia sorprendió a los habitantes de Valle de Bravo y Villa Victoria, en el Estado de México, así como de Zitácuaro, Michoacán. **Excelsior**, P17

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_21062024/21062024001612nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_21062024/21062024001612nc.pdf)

### **Alberto termina con sequía en NL presa La Boca está a 98%\***

El director general del Organismo de Cuenca Río Bravo de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), Luis Carlos Alatorre, informó que, con corte a las 18:00 horas, la presa La Boca estaba a 97.85% de su capacidad, con un almacenamiento de 34.24 milímetros cúbicos (mm<sup>3</sup>). "Entre los beneficios están que se recargan las presas, hay suministro de agua para todos los cultivos, para la agricultura, se van a ver beneficiados estos sectores de la población y bueno como estábamos pasando por una falta de agua, nos vamos a ver beneficiados por ese lado. \*Alberto termina con sequía en NL presa La Boca está a 98%. **La Razón de México**, P14

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_21062024/21062024001323nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_21062024/21062024001323nc.pdf)

## **DIARIO OFICIAL**

Aviso por el que se da a conocer el portal de Internet en el que se puede consultar el Código de Conducta del Colegio Superior Agropecuario del Estado de Guerrero.

[https://dof.gob.mx/nota\\_detalle.php?codigo=5731123&fecha=21/06/2024#gsc.tab=0](https://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5731123&fecha=21/06/2024#gsc.tab=0)

Aviso por el que se da a conocer el Código de Conducta del Instituto Nacional para el Desarrollo de Capacidades del Sector Rural, A.C.

[https://dof.gob.mx/nota\\_detalle.php?codigo=5731124&fecha=21/06/2024#gsc.tab=0](https://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5731124&fecha=21/06/2024#gsc.tab=0)

## **POLÍTICA**

### **¿Será? / Tecnificación del campo / Redacción**

A propósito del campo, nos dicen que una de las prioridades de Julio Berdegué, quien será el próximo secretario de Agricultura, es la tecnificación del campo, entre otros aspectos para combatir el desperdicio de agua, ya que el campo utiliza el 75%, pero de esta cantidad desperdicia el 50%. El reto que enfrentará primero será la tecnificación del campo, ya que una





parte de las tierras de riego utilizan aún tecnologías de hace 10 mil años, como lo que se usaban en Mesopotamia. ¿Será? 24 Horas, P 2

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_21062024/21062024000867nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_21062024/21062024000867nc.pdf)

## Teléfono rojo / El fin de la improvisación y el 90 por ciento de lealtad / José Ureña

México no tendría en puerta varios conflictos como el migratorio -base de las campañas políticas de Donald Trump y Joe Biden-, el maíz transgénico y otros de impacto para las inversiones y el intercambio comercial. Buena noticia por donde se le vea, pues ya los conocemos porque pasan de una administración a otra, pero con distintos signos, experiencia y conocimiento. Por una parte, vienen de la academia pero con profesionalismo de todos ellos: salvo la morenista Ernestina Godoy, los demás tienen credenciales mayores, Marcelo Ebrard, Juan Ramón de la Fuente, Rosaura Ruiz, Julio Berdegué y Alicia Bárcena. 24 Horas, P 3

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_21062024/21062024000901nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_21062024/21062024000901nc.pdf)

## Sacapuntas / Primera tanda, con buena aceptación /Redacción

Con beneplácito recibieron todos los sectores los primeros 6 nombramientos que realizó la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, para su gabinete: Marcelo Ebrard, en Economía; Rosaura Ruiz, en la Secretaría de Ciencias; **Julio Berdegué, en Agricultura**; Alicia Bárcena, en Medio Ambiente; Juan Ramón de la Fuente, en la SRE; y Ernestina Godoy, en la Consejería Jurídica. Empresarios, académicos y políticos prevén que ese mismo equilibrio se repetirá en las próximas designaciones. *El Heraldo de México*, P2

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_21062024/21062024000414nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_21062024/21062024000414nc.pdf)

## A Fuego Lento / El gabinete: los primeros rostros del segundo piso de la 4t / Alfredo González

Julio Berdegué, designado como titular de la **Secretaría de Agricultura**, quien llega con la consigna de que "sin maíz no hay país". Es un ferviente defensor del campo y los campesinos mexicanos. Pero no la tendrá fácil, porque el tema del maíz transgénico es un motivo de controversia. Berdegué, como un opositor a ese tipo de granos, tendrá que iniciar una cruzada para echarlo del país e imponer sus razones en todos los paneles internacionales que hay para dirimir esta controversia. *El Heraldo de México*, P5

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_21062024/21062024000311nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_21062024/21062024000311nc.pdf)

## El Cristalazo / ¿Gabinetito o gabinetazo? / Rafael Cardona

Por cuanto hace al señor Julio Berdegué, **secretario de Agricultura** y etc., su carrera se ha hecho fuera de los círculos políticos de Morena. Subdirector General y Representante Regional de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) para América Latina y el Caribe y entre 2004 y 2011 miembro y presidente de la Junta Directiva del Centro Internacional de Mejoramiento del Maíz y el Trigo ese templo de la agricultura transgénica cuya ingeniería genética hizo posible la "Revolución Verde", con todo y el Nobel de la Paz para Norman Borlaug. *La Crónica*, P2

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_21062024/21062024000184nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_21062024/21062024000184nc.pdf)





### **Incertidumbres / Héctor Luna de la Vega**

Por ejemplo, en el índice de Competitividad Mundial, elaborado por el Instituto para el Desarrollo Gerencial (IMD), el cual evalúa a 67 países a partir de cuatro subíndices, México es lugar 56 general; en Eficiencia Gubernamental somos lugar 60, en Infraestructura, 62 (aquí se incluye educación), en Eficiencia Empresarial, 53, y en Desempeño Económico, 25, con lo cual nuestra competitividad genera dudas. Por la sequía, los precios de cilantro, jitomate, chayote, lechuga, chile y otros han subido considerablemente. **Uno más Uno, P2**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_21062024/21062024000170nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_21062024/21062024000170nc.pdf)

### **Estrictamente Personal / Gabinete al ritmo presidencial / Raymundo Riva Palacio**

La **Secretaría de Agricultura** no fue una cartera contenciosa entre López Obrador y Sheinbaum. Al Presidente no le interesaba el campo y dejó a su entonces consejero jurídico, Julio Scherer, nombrar al titular, quien llegó por su relación personal con el exfuncionario. Sheinbaum decidió hace tiempo que Julio Berdegué, que coordinó el eje de desarrollo rural y soberanía alimentaria de su programa de gobierno, sería el titular de **Agricultura. El Financiero, P40**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_21062024/21062024001362nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_21062024/21062024001362nc.pdf)

### **Ruiz-Healy Times / Mis primeras impresiones que difundí ayer en X sobre los 6 / Eduardo Ruiz-Healy**

El próximo titular de la Secretaría de @Agricultura\_mex será el ingeniero agrónomo, doctor en genética y en Ciencia Sociales @JulioBerdegue. Educado en #EU y #Alemania. Representante Regional para América Latina y el Caribe de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura @FAO. Habrá que conocerla más porque sus datos biográficos y profesionales son escuetos. Se opone al maíz #transgénico y por eso de entrada va a tener que negociar el asunto con EU, que insiste que el prohibirlo en #México viola el #T-MEC **El Economista, P 39**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_21062024/21062024000885nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_21062024/21062024000885nc.pdf)

### **Definiciones / Buen gabinete / Manuel López San Martín**

Los primeros seis nombres presentados ayer por Claudia Sheinbaum como parte de su próximo gabinete dan para el optimismo. La elección de los perfiles parece haber privilegiado la preparación y conocimiento, más allá del reparto de cuotas y cuates. Lo de Julio Berdegué en la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** es otro acierto. Conoce el sector como pocos, viene con enorme legitimidad de la FAO y tiene una visión de izquierda. **El Heraldo de México, P18**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_21062024/21062024000351nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_21062024/21062024000351nc.pdf)

### **Frentes Políticos / Paridad y equilibrio / Redacción**

Claudia Sheinbaum presentó su primera parte del gabinete, prometiendo desarrollo con justicia y respeto al medio ambiente. El dream team incluye a Marcelo Ebrard en Economía; Juan Ramón de la Fuente, en Relaciones Exteriores, y Alicia Bárcena en la Semarnat. Ernestina Godoy será la consejera jurídica, y Rosaura Ruiz encabezará la nueva Secretaría de Ciencia.





**Julio Berdegué se encargará de la Sader.** Sheinbaum asegura que el equipo conoce los principios de la Cuarta Transformación. *Excélsior*, P13

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_21062024/21062024001617nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_21062024/21062024001617nc.pdf)

**Ricos y Poderosos / Sheinbaum: pragmatismo en el gabinete / Marco Antonio Mares**

Julio Berdegué Sacristán encabezará la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**. La propia virtual Presidenta de México destacó su compromiso con la política en contra del maíz transgénico. Le tocará enfrentar un tema que es objeto de controversia con nuestro principal socio comercial. *El Economista*, P23

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_21062024/21062024000742nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_21062024/21062024000742nc.pdf)

**Razones / El gabinete de Claudia / Jorge Fernández Menéndez**

Nadie discutirá la designación de Julio Berdegué en Agricultura. Una vez más, es un especialista con larga trayectoria, con ideas muy claras para otro sector que no tuvo ni remotamente el apoyo que requería este sexenio y que puede crecer mucho más de lo que lo ha hecho. *Excélsior*, P10

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_21062024/21062024001498nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_21062024/21062024001498nc.pdf)

**Signos vitales / El gabinetazo I / Alberto Aguirre**

Los nombramientos, más para tranquilizar a los inversionistas que para complacer a las bases partidistas, como quedó patentizado desde la ratificación de Rogelio Ramírez de la O como titular de la Secretaría de Hacienda. ¿Nearshoring o migración? La tendencia proteccionista en el Capitolio y en la Casa Blanca es un reto que Marcelo Ebrard, Juan Ramón de la Fuente y Julio Berdegué deberán encarar conjuntamente. *El Economista*, P 40

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_21062024/21062024000710nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_21062024/21062024000710nc.pdf)

**La gran depresión / Privilegio al método científico / Enrique Campos Suárez**

Alicia Bárcena y Julio Berdegué Sacristán, designados para las secretarías de Medio Ambiente y **Agricultura**, respectivamente, completan una primera entrega de funcionarios con impecable currículum y alta carga ideológica, propia de un gobierno de izquierda, pero con pensamiento crítico y formación en el método científico. *El Economista*, P12

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_21062024/21062024000753nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_21062024/21062024000753nc.pdf)

**Astillero / Berdegué ¿presiones empresariales? / Julio Hernández López**

Un caso interesante es el de Berdegué Sacristán, quien llegará al feudo de negocios hasta ahora concesionado a Alfonso Romo: la **Secretaría de Agricultura**. Es investigador reconocido en desarrollo rural, con formación académica y desenvolvimiento profesional fuera de México. Con el ponchorromista **Víctor Manuel Villalobos** participó en 2015 en el Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura, de la OEA, que presidía el propio Villalobos. *La Jornada*, 14

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_21062024/21062024000988nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_21062024/21062024000988nc.pdf)





### **Desde el Piso de Remates / Berdegué contra maíz transgénico / Maricarmen Cortés**

Lo que se confirmó es que Julio Berdegué Sacristán será el titular de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural. Fue subdirector y representante regional de la FAO para América Latina y el Caribe. Lo que preocupa es que en su presentación Sheinbaum destacó que está a favor de la política de que no debe haber maíz transgénico en México, es decir, la que impulsa el ala más radical de la Sader. **Excélsior, P4**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_21062024/21062024001650nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_21062024/21062024001650nc.pdf)

### **Activo Empresarial / Julio Berdegué, agua el reto del agro / José Yuste**

Julio Berdegué tiene experiencia en el agro. Será el secretario de Agricultura y Desarrollo Rural. Estudió Ciencias de la Agricultura, tiene una maestría en Ciencias de la Agronomía por la Universidad de California. Y lo importante, tiene experiencia en el sector. Berdegué tendrá que lidiar con el tema del agua, hoy, el más preocupante del campo. Pero también revisar los distintos niveles de producción. Los medianos y grandes productores del campo se quejan de falta de apoyos. Hay crisis en varios cultivos. Además, estará la definición de si México acepta transgénicos. Todavía no se demuestra científicamente su daño a la salud. **Excélsior, P2**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_21062024/21062024001637nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_21062024/21062024001637nc.pdf)

### **Templo Mayor / Donde hubo cejas levantadas / Fray Bartolomé**

Fue con Julio Berdegué, nuevo titular de Agricultura que, si bien es un experto en la materia, entró con la bandera alzada de decir "no" al maíz transgénico. Bueno, eso lo dijo primero Sheinbaum. Sería importante que no se reduzca a eso la política en el campo porque hay muchos pendientes y muchas deudas. Nomás está el caso Segalmex ahí regado donde todavía hay mucho que aclarar. **Reforma, P8**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_21062024/21062024001437nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_21062024/21062024001437nc.pdf)

### **México S.A. / Sheinbaum: los primeros seis / Carlos Fernández Vega**

Sheinbaum: los primeros seis# Catorce más el próximo jueves # Claudio, imagen de la derrota La virtual Presidenta electa Claudia Sheinbaum comienza a dar cuerpo al que será su más cercano equipo de trabajo, su gabinete, aunque optó por presentarlo en sociedad en dos tandas, toda vez que ayer sólo dio a conocer seis nombramientos y dejó para el próximo jueves los 13 restantes. El ingeniero agrónomo Julio Berdegué Sacristán se hará cargo de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural. **La Jornada, P 24**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_21062024/21062024001020nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_21062024/21062024001020nc.pdf)

### **Coordenadas / Lo que significa el gabinete de Sheinbaum / Enrique Quintana**

Julio Berdegué, quien será titular de Agricultura, se subrayó su antagonismo a los transgénicos, en realidad lo tiene básicamente a los del maíz blanco para consumo humano. Es una persona bien vista en el sector agropecuario y su designación también fue recibida positivamente. **El Financiero, P2**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_21062024/21062024001320nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_21062024/21062024001320nc.pdf)





## Desde San Lázaro / Presidenta con altura de miras / Alejo Sánchez Cano

Con la incorporación de Julio Berdegué a la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** se afianza el proyecto de garantizar la soberanía alimentaria que en este sexenio se puso en riesgo, ante la dependencia de alimentos allende nuestras fronteras. El próximo titular de Agricultura es un profesional en la materia por su formación académica y experiencia en organismos de la ONU como la FAO, además de que participó en el grupo de Diálogos de la Transformación de la campaña, coordinando el eje de desarrollo rural y soberanía alimentaria.

El Financiero, P33

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_21062024/21062024001304nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_21062024/21062024001304nc.pdf)

## Poder ciudadano / Pinta para gabinetazo / Juan Carlos Flores Aquino

Julio Berdegué, nuevo secretario de Agricultura y Desarrollo Rural. Otra de las buenas noticias, solo para darse una idea, Sheinbaum lo presentó con la consigna "sin maíz no hay país". Con una trayectoria impecable, un profesional sumamente preparado, que, de entrada, adelantó que no se permitirá el cultivo de maíz transgénico. Otro convencido de la sustentabilidad y del combate al cambio climático. La Prensa, P14

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_21062024/21062024001588nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_21062024/21062024001588nc.pdf)

## Articulista / Retos del nuevo gabinete / Kenia López Rabadán

Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural: Se han dejado de emitir programas de financiamiento para el sector agropecuario, no hay inversión en infraestructura hídrica ni en caminos rurales. El reto de Julio Berdegué es aumentar los programas de productividad y lograr la soberanía alimentaria. El Universal, P16

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_21062024/21062024001535nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_21062024/21062024001535nc.pdf)

## Pulso Político / Primer bloque del gabinete de Sheinbaum / Francisco Cárdenas Cruz

El primer bloque de seis integrantes de su gabinete que la virtual Presidenta electa, Claudia Sheinbaum, presentó ayer, confirmó los nombres que se mencionaron insistentemente desde hace varios días, aunque en algunos casos no en los cargos en que se les había ubicado, como los de la actual canciller, Alicia Bárcena, y Rosaura Ruiz, y sí en los de Juan Ramón de la Fuente como secretario de Relaciones Exteriores; Marcelo Ebrard, de Economía; Julio Berdegué, de Agricultura, y Ernestina Godoy, en la Consejería Jurídica del nuevo Gobierno.

La Razón de México, P 6

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_21062024/21062024001260nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_21062024/21062024001260nc.pdf)

## La quinta transformación / SEGALMEX, el elefante en la sala / Darío Celis

El gran fraude en Seguridad Alimentaria Mexicana, mejor conocida como **Segalmex**, será uno de esos elefantes en la sala del primer gobierno de la 4T. La máxima de Andrés Manuel López Obrador, "no mentir, no robar, no traicionar al pueblo", quedará como una frase hueca, máxime porque nunca llamó a cuentas a Ignacio Ovalle, su director. El Heraldo de México, P7

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_21062024/21062024000420nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_21062024/21062024000420nc.pdf)





## INFORMACIÓN GENERAL

### **AMLO: más avances en pesquisas sobre el caso Ayotzinapa**

El presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó ayer que en la recta final de su mandato continuará avanzando en el esclarecimiento del caso Ayotzinapa, y que el 3 de julio entregará a los padres de los 43 normalistas desaparecidos en 2014 un informe detallado sobre los progresos de la investigación. En su conferencia de prensa diaria en Palacio Nacional, afirmó que en la última reunión que sostuvo con las familias de los estudiantes, los abogados le plantearon que él "ya no cumplió" con encontrar la verdad. **La Jornada, P.p**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_21062024/21062024000942nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_21062024/21062024000942nc.pdf)

### **PEMEX retrasa el arranque de Dos bocas y reduce meta de refinación**

Petróleos Mexicanos (Pemex) retrasó nuevamente el arranque integral de las operaciones de su nueva refinería Olmeca ubicada en Paraíso, Tabasco, que ahora producirá combustible hasta el segundo semestre de este año, para cerrar en un volumen promedio anual de 163,000 barriles diarios procesados de crudo, que es 8% inferior a la última estimación del gobierno. Así lo explicó el director general de la empresa, Octavio Romero Oropeza, quien se presentó en el Congreso Mexicano del Petróleo en Tampico, Tamaulipas, donde también admitió que este sexenio no se alcanzará la meta prometida que llamaron "soberanía energética", que significaba dejar de importar combustibles automotrices. **El Economista, P.p**

[https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\\_21062024/21062024000672nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_21062024/21062024000672nc.pdf)

